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    瓦莱乔率巴西男篮
掀翻希腊队

“影帝”抢戏

    武磊回来了！昨天下午，刚刚从巴塞罗

那赶回广州的武磊参加了国足的合练，这也
是里皮为 40强赛圈定的国脚名单中最后一

名球员。他和艾克森这对昔日老搭档再度
“合体”，也吸引了众多媒体的目光。

北京时间 2日凌晨，在代表西班牙人队
参加完西甲第 3轮对阵格拉纳达的比赛后，

武磊连夜启程回国。他先由巴塞罗那飞往上

海浦东，再转机前往广州与国足会合。
此前，国家队曾就是否征召武磊的问题

有过讨论和分歧，但决定性因素是武磊强烈
的为国出战意愿。“作为一个中国人，为国家

队比赛是理所应当、义不容辞的，没有任何
考虑余地。”武磊昨天在接受采访时也谈到

了这一点。短暂休整了几个小时后，武磊便

换上国足训练服，走进天河体育中心。
随着武磊的归队，国足的 26人大部队

也全部到齐。分组对抗中，里皮将武磊、艾克
森和杨旭 3名前锋分在了一组。由于在对阵

马尔代夫时要尽可能多地争取净胜球，里皮

将不会有丝毫保留，祭出最强的攻击阵容。
艾克森进入国足，武磊也将在锋线上获

得更多支持，这对昔日的“黄金搭档”又在国

家队中重聚。前一天的采访中，艾克森表示
会尽力帮助武磊进球，武磊对此也十分期

待，“不管在恒大还是上港，艾克森对球队的
作用都很大。在上港我们很默契，他的特点

能很好地帮助我，把我的特点发挥出来。这
次国家队有他在，我非常开心。”

在西班牙人队效力的武磊是本期国足

唯一一名“海归”球员。他表示，海外的经历

提升了自信，但自己仍然在努力适应和融入
西甲。“自信确实有一些，但西甲和中超有很

大差别，我在努力适应节奏，还没有完全融
入。最大差别在于节奏，在场上处理球的节

奏，身体上和思想上的节奏，包括对球的下
一步预判等等。”武磊说。

武磊在昨天的训练中表现得非常积极，

并没有显露出疲态。他透露，在西班牙期间，
里皮就时常通过翻译询问自己的身体状况，

双方一直保持沟通。这次归队，国足教练组
也准备了特殊措施，帮助武磊尽快恢复到最

佳状态。

首席记者 关尹
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武磊千里驰援国足
在广州与艾克森再度搭档
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    能被称为“影帝”的男人，必定知道如

何在大场面下“抢戏”，瓦莱乔就是最好的
例子。昨晚 F组小组赛次轮，这位巴西中锋

用 22分 9个篮板的惊艳表现，帮助球队以
79比 78险胜夺冠热门希腊队，也让新科

NBA最有价值球员安特托昆博黯然失色。

37 岁的瓦莱乔曾在 NBA 效力多年，
出神入化的造犯规能力，为他赢得“影帝”

的美称。昨晚面对年轻气盛的“字母哥”，瓦
莱乔再度展现了自己的智慧。他在防守端

不停干扰对手，并时常用夸张的倒地来博
取裁判的“同情”，这直接导致“希腊怪兽”

心态失衡，半场没打完便已经领到 3次犯

规，终场前更不幸“毕业”。在进攻端，瓦莱
乔不论是为队友掩护、争抢篮板，还是在篮

下背身单打，巴西人都手到擒来，打得兴起
的他还在安特托昆博面前上演“梦幻脚

步”。“影帝”用出色的表现，抢走了原本属
于对手的“戏份”。

与大多数励志电影的情节一样，瓦莱
乔也是从替补席开启职业生涯的。刚刚进

入 NBA时，这个能拼能抢却没有自主进攻
能力的大个子并不被看好。“（当时）我知道
自己不被重视，于是重新评估了优缺点，找

到了合适的定位，然后就是努力训练。”随
后的几年，瓦莱乔不仅包办了骑士所有的

脏活累活，还创造了“单赛季造成对手 99

次进攻犯规”的纪录。渐渐地，对手们开始

发现，那个曾经一无是处的巴西人成了
詹姆斯的得力助手，还被勇士

请去辅佐库里和汤普
森，更变身为巴西国

家队的中流砥柱⋯⋯

如今的瓦莱乔跑
得不快，

跳 得 不
高，也早

已不在 NBA效

力，但对于胜利
的渴望，并没有

丝毫减退。目
前，两连胜的巴

西队已经锁定
了一个小组出

线名额，但这并

不会成为瓦莱
乔的终点。“巴

西影帝”的世界
杯之旅，好戏还

在后面。

本报记者
陆玮鑫

■ 姚明（上）昨天观看中国队训练
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荩 瓦 莱 乔

（右） 与安特
托昆博在比

赛中

    或许中国男篮历史上，从没有一场比赛的失利会

引发如此轩然大波。前晚中国队在世界杯上 3分惜败
波兰队后，周琦的微博遭到网友攻击，媒体对他的评价

也是针锋相对，此事持续发酵，影响之大超乎想象。

为何难以接受
中国男篮本就没有必胜波兰队的实力，输给对手

也不是世界末日，毕竟只要下一场战胜委内瑞拉队，就

能晋级十六强并获得奥运会入场券。但是为何，仅仅是
3分惜败给波兰队，就这么令人难以接受？这是因为，在

种种因素促成之下，这场比赛成了将会影响中国男篮
未来的关键之战。

这本应是一场足以载入中国男篮史册的经典战

役，因为它涵盖了太多动人元素，有荡气回肠的赛场
起伏，有舍身拼搏的男儿血性，有生死关头的悬念迭

起⋯⋯仔细想想，上一回中国球迷如此忘情助阵中国
男篮是什么时候？是 2015年全场球迷唱响《歌唱祖国》

的长沙亚锦赛之夜？是 2008年北京奥运会小组赛恶战
西班牙队的虽败犹荣？还是 2006年日本世锦赛王仕鹏

的神奇一投神奇出线？这一次，中国男篮距离成就经典
曾经那么近，然而最终却遗憾错失，连续出错的周琦直

接成了“背锅侠”。
关于这场比赛，真正让中国球迷痛苦的，并不是不

曾拥有，而是在无比接近拥有的时候，却得而复失。换
句话说，让球迷最痛心的，是中国队输掉比赛的方式和

过程，是那种已经触及却最终远离的痛苦。对于现在的
中国男篮来说，如若能拿下波兰队，这场胜利的意义，

绝不只是小组出线那么简单———一个人的人生有很多
考验，但是关键的坎就那么几个，有些人跨过去了，就

功成名就，有些人没跨过去，可能走向另一条道路。现
在的情况是，给了中国队机会却没有抓住，机会就这样

失去了。

为何泪洒现场
惜败波兰之夜，担任转播嘉宾的前国手王仕鹏泪

洒现场，因为他知道，这场比赛本来能带给中国男篮更

多意义，但是一次极好的蜕变机会被眼睁睁错失。13

年前，王仕鹏自己抓住了机会，他在世锦赛投进一粒载

入史册的绝杀，他和中国男篮的命运就此改变。那以
后，王仕鹏成为中国篮坛出色的得分手，那次绝杀给了

他日后一次次在关键时刻拔剑封喉的信念；中国男篮

的命运也就此改变，他们进入 16强，并且获得了和欧
洲强队抗衡的底气，为两年后在北京奥运会突出重围

杀进前八，埋下了重要伏笔。
再回溯历史，1994年的男篮世锦赛，中国队连克

巴西队和西班牙队，史上第一次也是迄今为止唯一一
次进入前八。那两场胜利，都是鏖战至最后时刻，中国

男篮都顶住了。残酷的比赛，稍纵即逝的历史机遇，你

抓住了，人生就是另一番风景。参加 1994年世锦赛那
批球员，此后自信心爆炸式增长，两年之后，他们又帮

助中国男篮历史上首次杀进奥运前八，那批球员也成
了中国男篮历史上的“黄金一代”。

也难怪王仕鹏在解说席上会痛哭失声，这样一支
9年内刚刚在世界大赛赢过一场球的

中国男篮，如今急需一场硬仗的胜利
来树立信心。现在的中国男篮，刚从低

谷中抬头，他们太需要这样一场胜利
告诉自己：我们虽然还不是强队，但却

一直在进步，也有机会和欧洲球队掰
一掰手腕，只要我们坚持下去，有朝一

日一定有希望战胜他们。可这一次，他

们在有机会迎来这样的胜利时，却最
终错过，这也是结果令人扼腕

的根本原因。

这场失利，对中国男
篮的影响有多远？或许这

将取决于今晚对阵委内瑞

拉的比赛结果。如果赢了，
中国男篮顺利完成任务，可以最大

程度地抵消惜败波兰队的负面影
响；如果输了，那么输给波兰队的

影响可能会被再次放大。希望

这批球员不要成为“受挫的一

代”。 特派记者 李元春
（本报北京今日电）

央视五套
今天 20 时将
转播男篮世
界杯小组赛
中国与委
内瑞拉比
赛实况。


